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Российской Федерации 

Материалы выпуска подготовил соб. корр. «Правды»  
Антон СЕНОПАЛЬНИКОВ. 

Накануне самого нежного и тре-
петного праздника, посвящённого 
матерям, депутаты от КПРФ Вла-
димир и Вард Чолахян с багажом 
продуктовой помощи посетили ряд 
общественных организаций. 

В частности, парламентарии стали 
гостями в томской региональной 
общественной организации по за-

щите прав и интересов женщин «Жен-
ский голос». Приют создан для предста-
вительниц слабого пола, пострадавших 
от домашнего насилия. Напомним: де-
путат Законодательной думы Томской 
области Вард Чолахян включил в по-
вестку заседаний согласительной комис-
сии по рассмотрению бюджета на 2022 
год вопросы о государственном обес-

печении этого приюта. Мы надеемся, 
что коллеги депутата его поддержат. 

Не менее тепло Варда и Владимира 
встретили в приюте для людей с 
ограниченными возможностями, нахо-
дящемся на содержании региональной 
благотворительной общественной ор-
ганизации «Спрятанный мир». Убежи-
ще существует лишь за счёт пожертво-
ваний и грантов. Граждане проживают 
в частном доме, который собственны-
ми силами пытаются достроить. В пла-
нах депутаты обещали помочь приюту 
со строительными материалами. 

Кстати о празднике. Активисты об-
щественной организации «Всероссий-
ское общество инвалидов» пригласили 
депутатов на концерт, приуроченный к 
Дню матери. Они устроили душевный 
концерт: показывали сценки, пели пес-
ни под аккордеон, читали стихи. Нахо-
дящиеся под опекой люди искренне ра-
дуются каждому новому дню, встречают 
его с благодарностью. 

Однако когда закончился концерт, 
перед глазами депутатов предстала пе-
чальная картина: разрушающееся от 
времени здание. Может ли инвалид-

колясочник самостоятельно пересечь 
высокие пороги или подняться по лест-
нице на второй этаж без пандуса? От-
вет очевиден. Отметим, что обслужи-
вание, ремонт и коммунальные услуги 
лежат на плечах инвалидов, оплачи-
вающих расходы исключительно за 
счёт добровольных взносов. В рамках 
встречи многие обратились с индиви-
дуальными просьбами. Все наказы и 
жалобы депутаты приняли к дальней-
шему рассмотрению. 

Пресс-служба  
Томского обкома КПРФ.

ДОБРОЕ ДЕЛО

Депутаты спешат на помощь

ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ

Ключ к наращиванию 
потенциала 

 
В Томске состоялся III совместный пленум обкома КПРФ и контроль-

но-ревизионной комиссии. Главной его темой стало подведение итогов 
выборов-2021 и определение приоритетных направлений дальнейшей 
работы регионального отделения партии. С докладом выступила первый 
секретарь Томского обкома КПРФ Наталья Барышникова.

Она отметила, что по опыту 2021 года 
серьёзные опасения вызывает дистан-
ционное электронное голосование, ко-

торое было опробовано на сентябрьских выбо-
рах в Москве. По словам лидера томских ком-
мунистов, вероятнее всего, к президентским 
выборам, а может, и раньше, эта система будет 
внедрена по всей России. КПРФ выступает про-
тив такой формы голосования: 

— Из выборов убирают партии. Направлен-
ный партией наблюдатель ничего не может 
проконтролировать при электронном «дистан-
те». Из выборов убирают избиркомы. При элек-
тронном голосовании они уже ничего не счи-
тают. Они лишь фиксируют цифры, полученные 
извне. Из выборов убирают даже самих избира-
телей. Напомню, что бюллетени из урны для 
голосования можно пересчитать — по крайней 
мере теоретически. Можно настаивать на этом, 
если есть сомнения в правильности результатов 
подсчёта. Но что можно пересчитать при элек-
тронном голосовании? 

Предвыборная кампания этого года проде-
монстрировала провал антикоммунизма. Став-
ку на антикоммунистическую риторику сделал 
Жириновский и полностью проиграл. «Партия 
власти», напротив, строила свою пропаганду по 
принципу «политического собеса», пытаясь за-
игрывать с левой повесткой. По мнению На-

тальи Барышниковой, провал антикоммунизма 
— прямой результат идеологической пропа-
ганды и контрпропаганды КПРФ. И для закреп-
ления достигнутых позиций нужно отдать 
приоритет идейно-политической работе. 

— Сейчас в России происходит неизбежное 
обострение идейного противостояния между 
растущим числом сторонников социалистиче-
ского выбора и буржуазной властью. В этих 
условиях роль политического образования и 
просветительской деятельности внутри КПРФ 
возрастает. Эту работу следует рассматривать в 
качестве ключевого инструмента наращивания 
потенциала партии. В связи с этим приобретает 
большое значение подготовка к празднованию 
100-летия образования СССР, которое мы будем 
отмечать в следующем году, — завершила своё 
выступление Н. Барышникова. 

После обсуждения главного доклада комму-
нисты приняли ряд решений, нацеливающих 
коммунистов на усиление законотворческой 
работы депутатского корпуса, расширение про-
паганды и контрпропаганды в борьбе с анти-
коммунизмом, антисоветизмом и русофобией, 
наращивание агитационно-пропагандистских 
и информационных ресурсов для всестороннего 
укрепления влияния партии. 

 
Пресс-служба Томского обкома КПРФ.

ЖКХ: ЖИВИ КАК ХОЧЕШЬ

Такое решение принял 
Территориальный отдел 
Роспотребнадзора по Ор-

дынскому району, в ведении 
которого находится и Дово-
ленский район. 

— Воду возят в цистерне из 
соседнего села Суздалка, что в 
12 километрах от Ильинки. Но 
она по качеству непригодна 
для питья. Пока погода позво-
ляет, хоть такая вода и спасает 
жителей села, но когда грянут 
настоящие морозы, жидкость 
попросту замёрзнет в цистер-
не при перевозке от пункта А в 
пункт Б, — объясняет Мария 
Сибирцева, у которой в Иль-
инке живут родственники. 

Директор Ильинской средней 
школы Ольга Беляева сообщает, 
что проблемы фиксировались 

ещё 5 октября. Можно было ор-
ганизовать очно-заочное обу-
чение: три урока, которые длят-
ся по 30 минут. Но и в этом слу-
чае учеников нужно обеспечи-
вать питьевой водой. Однако 
средств в бюджете школы на 
покупку бутилированной воды 
не предусмотрено. При этом 
для восьми учеников девятых 
классов и одной одиннадцати-
классницы было разрешено 
проводить консультации по 
предметам, которые они вы-
брали в качестве ОГЭ и ЕГЭ.  

В районной администрации 
заявили, что в настоящее вре-
мя проект водяной скважины 
проходит госэкспертизу, за-
ключается контракт с подряд-
чиком. На ремонт первой сква-
жины из бюджета Новосибир-

ской области выделено 12 мил-
лионов рублей, второй — 16 
миллионов. Если все процеду-
ры пройдут вовремя, то ремонт 
первой скважины завершится 
до Нового года, а вот восста-
новление второй перейдёт на 
следующий год, так как фи-
нансирование осуществили 
достаточно поздно. 

— Сейчас в село завезли тру-
бы для бурения новой скважи-
ны. Планируется, что к 20 де-
кабря должны закончить ра-
боты. Но сроки не окончатель-
ные, так как — это техника, а 
она может сломаться, — по-
яснил порталу «Горсайт» глава 
администрации Ильинского 
сельсовета Сергей Ковинько.  

В то же время, даже по офи-
циальным данным, в Новоси-
бирской области более поло-
вины из 2,5 тысячи существую-
щих водозаборных скважин 
построено в 70—90-х годах 
прошлого века. Многие выра-
ботали свой ресурс, так что си-
туация Ильинки может повто-
риться где угодно.  

По материалам портала 
«Горсайт».

Обезвоживание  
Село Ильинка Доволенского района — небольшое, там 

проживают менее тысячи человек. К проблемам этого на-
селённого пункта несколько месяцев назад добавилась ещё 
одна: 12 октября обрушилась последняя водозаборная стан-
ция, не подлежащая ремонту. Из-за этого закрыли школу и 
детский сад, на данный момент дети учатся дистанционно. 

АДРЕСА СОПРОТИВЛЕНИЯ

Три дня подряд активисты Новосибир-
ского отделения ЛКСМ РФ выходили на про-
тестные акции против введения QR-кодов, 
закона «О публичной власти» и в поддержку 
совхоза имени Ленина. 

 

По мнению молодых коммунистов, закон  
«О публичной власти» будет иметь такие же не-
гативные последствия, как и пенсионная «ре-

форма». Так, закон приведёт к усилению «суперпре-
зидентской республики». Президент официально смо-
жет снимать оппозиционных губернаторов, а сроки 
рассмотрения федеральных законопроектов в регио-
нах будут сокращены с 30 до 15 дней. «Это означает, 

что антинародные инициативы получат больше шан-
сов «пролезть» во все регионы, а сопротивляться им 
станет намного труднее», — отмечают комсомольцы. 

Не прошла мимо активистов ЛКСМ РФ и инициа-
тива по введению QR-кодов. Так, комсомолец Миха-
ил Лаврентьев решил собрать статистические данные 
о том, насколько жители Дзержинского района под-
держивают введение QR-кодов, подтверждающих 
прививку. Опросам и расчётам он предпочёл выйти 
на Гусинобродское шоссе с плакатом «Просигналь, 
если против QR-кодов». Результат не заставил себя 
ждать, и, пока комсомолец пикетировал, водители 
сигналили без остановки. 

Степан ЗАМОРЕВ.

Молодёжь — против  
антинародных законов

В БОРЬБЕ ЗА ДУШИ И УМЫ

Своеобразным первопроходцем 
среди них по праву является ка-
детский корпус в Томске. Инициа-

тором его создания выступил бывший 
начальник военного комиссариата Ок-
тябрьского района полковник С.В. Ши-
ляев. Сергей Владимирович был не толь-
ко авторитетным руководителем одной 
из армейских структур в Томске, но и об-
ращал серьёзное внимание на необхо-
димость становления и развития началь-
ной военной подготовки среди молодых 
ребят города и области. Настойчивость и 
убедительные аргументы в пользу от-
крытия качественно нового военного 
учебного заведения принесли свои пло-
ды. К сентябрю 2005 года был проведён 
первый набор 160 курсантов из числа ре-
бят, окончивших шестые классы обще-
образовательных школ региона. 

Этому событию предшествовала 
серьёзная организационно-подготови-
тельная работа. Прежде всего удалось 
решить вопрос с помещением: здание 
закрытой годом ранее школы-интер-
ната передали кадетскому корпусу, про-
ведя надлежащий ремонт, приобретены 
необходимые оборудование и оргос-
настка. Успешно была решена и кадро-
вая проблема. Среди преподаватель-
ского корпуса оказалось немало квали-
фицированных педагогических кадров 
из учебных заведений Томска. Отклик-
нулись офицеры запаса, имевшие опыт 
преподавательской деятельности. 

Так, например, персональное пред-
ложение по трудоустройству в кадет-
ский корпус получил преподаватель гу-
манитарных дисциплин радиотехниче-
ского училища, готовившего высоко-
квалифицированные рабочие кадры 
для приборного завода, подполковник 
запаса И.Г. Харченко. Иван Григорьевич 
в постсоветский период проявил себя 
деятельным сторонником КПРФ. При-
нимал активное участие в различных 
мероприятиях, проводимых коммуни-
стами Томска. Его преподавательская 
деятельность была построена с ориен-
тацией на тесную взаимосвязь с марк-
систско-ленинской наукой. 

Сторонником КПРФ зарекомендовал 
себя и преподаватель спецдисциплин 
подполковник Военно-воздушных сил 
запаса, лётчик-инструктор В.А. Павло-
вич. Весьма примечательно и то, что 
многие преподаватели разделяли лево-
патриотические взгляды. 

В целом за первые 12 лет кадетский 
корпус достиг неплохих результатов. 
Прежде всего укреплялась материаль-
но-техническая база учебного заведе-
ния и совершенствовался его кадровый 
состав, что позволило увеличить набор 
курсантов до 200 человек уже на сле-
дующий год после открытия корпуса. 
Предпочтение при зачислении отдава-
лось ребятам, имевшим не только более 
высокий уровень знаний и подготовки, 
но прежде всего выходцам из простых 
рядовых семей трудящихся. 

Важное место в работе кадетского 
корпуса занимает военно-патриотиче-
ское направление, у истоков формиро-
вания которого стоял и внёс весомый 
вклад в его развитие подполковник И.Г. 
Харченко. Во-первых, возросло число 
дисциплин в учебном процессе, помо-
гающих глубже и всестороннее познать 
учащимися содержание подлинного 
патриотизма. Наряду с историей России 
и обществознанием появились новые 
курсы по военной истории, истории Ве-
ликой Отечественной войны, истории 
формирования воинских дивизий в 

Томской области, создания 
кадетских корпусов в стране 
и другие. 

Во-вторых, на более высо-
кий уровень удалось поднять 
музейную работу как важ-
нейший фактор в деле пат-
риотического воспитания 
молодёжи. Действующий му-
зей кадетского корпуса в Том-
ске — один из лучших среди 
всех учебных заведений ре-
гиона. Источниками попол-
нения его экспонатов яв-
ляются прежде всего мате-
риалы и находки, выявлен-
ные и собранные в ходе про-
ведения поисковых работ по местам сра-
жений в годы Великой Отечественной 
войны (снаряжения солдат и офицеров, 
неразорвавшиеся снаряды, защитные 
каски, медальоны и другие предметы). 

Гордостью музея являются портреты 
всех выдающихся полководцев Великой 
Отечественной войны во главе с Верхов-
ным Главнокомандующим И.В. Стали-
ным, выполненные маслом на холсте. На 
стендах, изготовленных кадетами под 
руководством И.Г. Харченко, размещены 
награды Советского Союза, различные 
фотографии и другие коллекции. 

Нашлось в музее место и для соору-
жённого кадетами макета бревенчатого 
блиндажа в натуральную величину. 

В-третьих, курсанты по сложившейся 
традиции принимают участие в раз-
личных олимпиадах по военно-патрио-
тической тематике, завоёвывая регу-
лярно призовые места. Успехи эти не 
случайны, ибо им предшествует тща-
тельно продуманная работа препода-
вательского коллектива. 

В-четвёртых, весомое место в дея-
тельности кадетского корпуса занимает 
организованная на высоком уровне по-
исковая работа по местам боевых сра-
жений войск Красной Армии. С первых 
дней открытия кадетского корпуса этим 
важным делом активно занимается И.Г. 
Харченко. Ранее он руководил поиско-
вой работой в радиотехническом учи-
лище, начиная с 1984 года. В общей 
сложности за эти годы проведены с его 
участием 60 экспедиций под Ржевом и в 
Новгородской области (на границе с Ле-
нинградской областью в районе станции 
Чудово, где погиб лётчик из Томска Ге-
рой Советского Союза Иван Черных, по-
вторивший подвиг Николая Гастелло). В 
ходе поисковых поездок ребята обнару-
жили и подняли останки 5425 солдат и 
офицеров. 204 воина удалось опознать 
благодаря сохранившимся медальонам. 

Наиболее памятный эпизод произошёл 
с кадетом Никитой Лукаткиным во время 
поездки в Новгородскую область несколь-
ко лет назад. По счастливой случайности 
среди раскопок нашёлся медальон с фа-
милией его прадеда по материнской ли-
нии. Как положено, медальон передали 
на экспертизу. Результат её помог опо-
знать не только погибшего красноармей-
ца, но и подтвердил их родственную 
связь. На следующий год выпускник ка-
детского корпуса Никита Лукаткин вновь 
поехал в экспедицию, он был счастлив, 
что на памятной стеле среди восстанов-
ленных имён захороненных воинов 
значилась фамилия прадеда Лукаткина! 

Курсанты кадетского корпуса, как пра-
вило, являются участниками многих 
массовых памятных мероприятий пат-
риотической направленности, в том 
числе проводимых с участием комму-
нистов. Так, уже в первый год работы 

более 150 молодых кадетов вместе с ди-
ректором С.В. Шиляевым и педагогом 
И.Г. Харченко прошли строем под бара-
банный бой от учебного корпуса до 
Дворца культуры «Авангард», где на 
прилегающей к нему площади в при-
сутствии почти 3000 человек состоялось 
открытие памятника лётчику-томичу 
Герою Советского Союза Ивану Черных, 
направившему подбитый самолёт на 
колонну немецких танков. Этот подвиг 
образно отразили в скульптурной ком-
позиции её авторы Николай и Антон 
Гнедых. Самое главное, что кадеты узна-
ли о смелой инициативе коммунистов 
Томска воздать должное нашему герою-
земляку, найдя к тому же возможность 
наряду с бюджетным финансированием 
памятника привлечь деньги спонсоров. 

Представители кадетского корпуса уча-
ствовали в церемонии открытия памят-
ника первому коменданту рейхстага в 
Берлине Ф.И. Зайченко, Герою Советского 
Союза, уроженцу села Кривошеина Том-
ской области, а также памятника русскому 
полководцу генералиссимусу А.В. Суво-
рову на одноимённой улице в Томске. 
Без этих стройных, подтянутых ребят не 
обходится ни один городской праздник. 

Положение дел в кадетском корпусе 
оставалось в целом благоприятным до 
осени 2017 года. К этому времени депар-
таментом образования региона новым 
руководителем был утверждён полков-
ник полиции С.П. Ерохин, ранее возглав-
лявший одно из подразделений УВД РФ 
по Томской области. Отработанный ме-
ханизм управления корпусом действовал 
более или менее последовательно и чётко 
ещё в течение двух лет. Однако Сергей 
Петрович постепенно стал внедрять 
стиль и методы руководства, присущие в 
большей мере не учебной организации, 
а полицейской системе. На эти негатив-
ные проявления обратили внимание 
многие рядовые сотрудники коллектива, 
включая педагогический персонал. 

На протяжении двух последних лет 
происходило давление на так называе-
мых инакомыслящих работников. Не-
редко освобождались и от неугодных, 
по мнению администрации, людей. 
Кроме того, в последнее время не без 
участия директора в противовес инте-
ресам педагогов и курсантов стал ис-
пользоваться пресловутый коронави-
русный фактор.  

Так, в прошлом году вместо тради-
ционных двух поисковых экспедиций по 
местам боевых сражений Красной Армии 
удалось организовать и совершить лишь 
одну — в Новгородскую область. В теку-
щем году под запретом оказались обе 
поездки. А ведь к трём экспедициям под 
руководством Ивана Григорьевича Хар-
ченко тщательно и заблаговременно го-
товились 60 курсантов. Были упущены 
существенные возможности, поскольку 

Новгород готовился принять наших по-
исковиков! Обидно ещё и то, что ряд 
других поисковых отрядов из Томска ус-
пешно съездили в свои традиционные 
места, где проходили ожесточённые сра-
жения. Комментарии в таких случаях, 
как говорится, излишни. 

Томское областное и городское отде-
ления КПРФ планировали торжественно 
отметить 12 апреля 2021 года две юби-
лейные даты: 60-летие полёта Ю.А. Гага-
рина в космос и 50-летие первого полёта 
нашего земляка Н.Н. Рукавишникова. 
Готовились к празднику и курсанты. 

Автор этих строк позвонил за не-
сколько дней до юбилейных торжеств 
патриоту-организатору кадетского кор-
пуса И.Г. Харченко. Иван Григорьевич 
был очень огорчён запретом директора 
участвовать в мероприятии, сославшись 
на коронавирус. Я следом позвонил С.П. 
Ерохину и сообщил, что для участия в 
акции достаточно и 15—20 курсантов, у 
всех будут средства защиты, включая 
маски. Более того, мероприятие пройдёт 
на открытом воздухе у Белого озера, и 
каждый курсант на память получит ре-
принтный номер газеты «Правда» от 13 
апреля 1961 года. Особенно важно и ин-
тересно для всех, что приглашены томи-
чи, лично знавшие Николая Николаевича 
Рукавишникова, в первую очередь его 
товарищ со студенческих лет, сторонник 
КПРФ, доктор философских наук, про-
фессор ТПУ, председатель Ассамблеи на-
родов Томской области Н.П. Кириллов. 
Выслушав мои доводы, С.П. Ерохин по-
просил позвонить ему на следующий 
день. Увы, результат оказался неутеши-
тельный, последовал вежливый отказ. 

Обстановка, сложившаяся в кадет-
ском корпусе в Томске, вызывает серь-
ёзную обеспокоенность коммунистов 
региона. Всё это, как нам представляет-
ся, далеко не случайные явления. Так, в 
начале текущего года, под видом борь-
бы с тем же коронавирусом сначала 
были запрещены репетиции в культур-
ном центре правоохранительного уч-
реждения, а затем фактически приоста-
новлена деятельность ансамбля песни 
и танца УМВД РФ по Томской области. 

Ансамбль существует уже более полу-
века — с 1967 года. С середины 1970-х 
годов творческий коллектив бессменно 
возглавляет ветеран органов МВД под-
полковник милиции, член Томского гор-
кома КПРФ В.М. Иванищев. Во время 
проведения дней «Правды» в Томске в 
2007-м и 2012 году мастерство испол-
нителей коллектива по достоинству оце-
нили как горожане, так и гости. 

Суть дела заключается здесь в том, 
что, как и в случае с кадетским корпу-
сом, борьба направлена против под-
линного патриотизма, истинным носи-
телем которого в данном случае яв-
ляется советская песня в исполнении 
сибирского коллектива, мобилизующая 
на борьбу за социализм. И в этом по су-
ществу проявляется однозначный и 
конкретный ответ на поставленный га-
зетой «Правда» вопрос в заметке «Какие 
песни нам петь!». 

В условиях, когда всё больше россиян 
прозревают, выходят из состояния по-
литической спячки, руководители ряда 
организаций всячески препятствуют 
деятельности истинных патриотов Рос-
сии. Вот почему как никогда актуален 
девиз, сформулированный коммуни-
стом с 60-летним партийным стажем 
Валентином Михайловичем Иванище-
вым: «Защитим подлинный патрио-
тизм от неизвергателей!» 

Евгений НАЙДЁНОВ, 
кандидат философских наук,  

доцент. 
г. Томск.

Защитим подлинный  
патриотизм от низвергателей

В Томской области в настоящее время успешно дей-
ствуют три кадетских корпуса: в Томске, городе атом-
щиков Северске и на севере региона в Колпашеве.


